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O Ministério Público do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) obteve uma decisão liminar em 29 de julho 
que exige que o prefeito de Belford Roxo, Wagner 
dos Santos Carneiro, conhecido como Waguinho, 
adote medidas para equilibrar a proporção entre 

servidores efetivos e comissionados. 
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Moradores sofrem com falta d'água  
em SG após maudança de ramal

 ESTADO

Violência matou 
mais de 15 mil 

jovens no Brasil nos 
últimos 3 anos

País registra 164,2 mil 
estupros de crianças e 

adolescentes em 3 anos
Quinze municípios do RJ têm 
mais temporários do que 

servidores concursados, diz TCE

CIDADES

OPORTUNIDADE

Rio inicia semana 
com mais de 7,7  mil 
vagas de empregos 
e estágios

Condomínio de 28 apartamentos sofre com abastecimento 
precário e altos custos com caminhões-pipa; Águas do Rio 

promete enviar equipe para verificar o problema
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No período de 2021 a 2023, o Bra-
sil teve 164.199 casos de violência 
sexual contra crianças e adoles-

centes até 19 anos A constatação 
faz parte da segunda edição do 
relatório Panorama da Violência 
Letal e Sexual contra Crianças e 

Adolescentes no Brasil.
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Quinze das 92 prefeituras do Rio 
de Janeiro têm mais da metade de 
seus funcionários temporários, de 
acordo com um levantamento do 
RJ1 baseado em dados do Tribunal 

de Contas do Estado (TCE). Em 
algumas cidades, até 10% da popu-
lação trabalha para a prefeitura sem 

concurso público.
Arraial do Cabo, com 300 mil 
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habitantes, é um exemplo. Em 
novembro passado, a prefeitura 
contratou 79 agentes de fisca-
lização e outros para funções 
como guarda-vidas e limpeza, 
com um salário de R$ 1.320 

mensais. Atualmente, a cidade 
tem quase 4 mil funcionários 
temporários, representando 

12% da população.
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Grupo Toca Emmbra, é o 
convidado do 3º Concerto Didático 
da Escola de Música da Rocinha

A Escola de Música da Rocinha apresenta o 3º Concerto Didático, com o grupo Toca 
Emmbra, no auditório do Centro de Cidadania Rinaldo Delamare, no dia 14/8, quarta-
-feira, às 18h30. O concerto, com duração de 1h30, é gratuito e destinado a estudantes 
do ensino fundamental e médio, além de instituições sociais, visando introduzir crian-
ças e adolescentes ao mundo da música. Toca Emmbra é um quarteto feminino com-
posto por Aline Gonçalves (flauta), Georgia Camara (percussão), Louise Woolley (piano) 
e Samara Libano (violão), com participação especial de Camila Rocha no baixo elétrico.

Entidade emite nota propondo que medalha seja 
dividida entre a americana Jordan Chiles e as 
romenas Ana Barbosu e Sabrina Maneca-Voinea

Waguinho tem 30 
dias para explicar 
à Justiça 18 mil 
contratações 

temporárias
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Estimativa representa queda de 6,6%
 em comparação à safra anterior

Desde 2017, o Brasil 
dominou a Liberta-
dores, ocupando 26 

das 56 vagas nas quartas de 
final (46%) e 16 das 28 nas 
semifinais (57%). Apenas bra-
sileiros, argentinos e o Barce-
lona de Guayaquil chegaram 
às semifinais, com o Brasil par-
ticipando de três finais conse-
cutivas. Em 2018, o país não 

teve representantes na final, 
embora Grêmio e Palmeiras 
tenham sido semifinalistas. 
O domínio brasileiro poderia 
ser ainda maior se não fosse o 
desafio do calendário nacional, 
que dificulta a administração do 
físico dos atletas. As equipes 
enfrentam rivais estrangeiros 
com uma carga de jogos bem 
diferente. O Atlético-MG, por 

exemplo, jogou 42 partidas 
oficiais em 2024, enquanto o 
San Lorenzo disputou 32. O São 
Paulo enfrentará o Nacional, 
que tem 34 jogos, contra 46 do 
tricolor paulista. O Flamengo, 
com 46 partidas, enfrenta o 
Bolívar, que jogou apenas 26 
vezes. Entre os clubes classifi-
cados para as oitavas, os brasi-
leiros são os que mais jogaram: 

Botafogo (51), Palmeiras (49), 
Grêmio (47), Flamengo, São 
Paulo e Fluminense (46) e Atléti-
co-MG (42). O Junior de Barran-
quilla, com 37 jogos, é o sul-a-
mericano que mais se aproxima. 
A CBF, responsável pelo calen-
dário, acaba criando um adver-
sário interno para seus clubes, 
desafiando-os ainda mais nas 
competições internacionais.

O Brasil deve 
produzir 298,6 
milhões de 
toneladas de 
grãos na safra 
2023/2024, 

uma queda de 6,6% em relação 
à safra anterior. Apesar da redu-
ção, este volume representa a 
segunda maior safra já colhida 
no país. O 11º Levantamento da 
Safra de Grãos, divulgado pela 
Conab, aponta que a queda é 
causada por adversidades cli-
máticas que afetaram a produ-
tividade das lavouras.

A área cultivada aumentou 
1,5%, com destaque para a soja, 
que cresceu em 1,95 milhão de 
hectares. No entanto, a área 

destinada ao milho reduziu em 
1,3 milhão de hectares. A pro-
dução de milho segunda safra 
está quase concluída, com uma 
estimativa de 90,28 milhões 
de toneladas, beneficiada por 
condições favoráveis durante o 
desenvolvimento. No entanto, 
veranicos e pragas em alguns 
estados comprometeram o 
potencial produtivo.

A produção de algodão 
pluma alcançará 3,64 milhões 
de toneladas, um recorde e 
aumento de 14,8%, devido às 
boas condições climáticas e ao 
aumento da área semeada. A 
colheita de arroz, já concluída, 
totalizou 10,59 milhões de 
toneladas, um aumento de 

5,6% em relação à safra ante-
rior. A produção de feijão atin-
girá 3,26 milhões de toneladas, 
com um aumento de 7,3%. No 
entanto, a segunda safra foi 
prejudicada por condições 
adversas.

A soja, principal grão do 
país, deverá produzir 147,38 
milhões de toneladas, uma 
queda de 4,7%. Alterações cli-
máticas e baixos índices pluvio-
métricos impactaram a produti-
vidade em áreas semeadas mais 
cedo. O trigo, principal cultura 
de inverno, teve uma redução 
de 11,6% na área cultivada, esti-
mada em 3,07 milhões de hecta-
res, devido a atrasos no plantio 
causados por excesso de chuvas.
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ESPORTENúmeros provam que o maior rival brasileiro 
no mata-mata da Libertadores é o calendário

Safra de grãos deve chegar a 298,6 
milhões de toneladas, diz Conab

SAÚDE

Entre janeiro de 2022 e 
junho de 2024, a Organi-
zação Mundial da Saúde 

(OMS) registrou 99.176 casos 
confirmados de mpox em 116 
países, com 208 mortes asso-
ciadas. Em junho de 2024, foram 
confirmados 934 novos casos e 
quatro mortes em 26 países, indi-
cando a continuidade da trans-
missão global. As regiões mais 
afetadas em junho foram África 
(567 casos), América (175 casos), 
Europa (100 casos), Pacífico Oci-
dental (81 casos) e Sudeste Asiá-
tico (11 casos). O Mediterrâneo 
Oriental não notificou casos no 
período. Na África, a República 
Democrática do Congo concen-
trou 96% dos casos confirma-
dos, embora a OMS note que a 
verdadeira extensão da doença 
no país pode ser maior devido à 
limitação de testes.

Dados preliminares de julho 
e agosto de 2024 sugerem uma 

expansão do vírus na África, com 
novos casos relatados na África 
Oriental e um surto na Costa do 
Marfim com uma variante dife-
rente. Entre janeiro de 2022 e 
junho de 2024, dez países regis-
traram a maioria dos casos: 
Estados Unidos (33.191), Brasil 
(11.212), Espanha (8.084), França 
(4.272), Colômbia (4.249), México 
(4.124), Reino Unido (3.952), 
Peru (3.875), Alemanha (3.857) e 
República Democrática do Congo 
(2.999). Esses países represen-
tam 81% dos casos globais. A 
maioria dos casos confirmados 
(96,4%) são do sexo masculino, 
com idade média de 34 anos. A 
transmissão é frequentemente 
associada ao contato sexual 
(83,8% dos casos). Os sintomas 
mais comuns incluem erupção 
cutânea (88,5%) e febre (57,9%). 
Aproximadamente 51,9% dos 
casos com informações sobre HIV 
são de pessoas vivendo com HIV.

Casos de mpox se
 aproximam de 100 mil em 
todo o mundo, alerta OMS

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O porta-voz do Departa-
mento de Estado dos 
EUA, Vedant Patel, 

expressou na segunda-feira 
(12) profunda preocupação 

com relatos de que o Irã planeja 
entregar centenas de mísseis 
balísticos à Rússia. Patel consi-
derou essa ação uma escalada 
militar significativa. De acordo 

com a Reuters, militares russos 
estão sendo treinados no Irã 
para usar o sistema de mísseis 
Fath-360. Além disso, espera-
-se que o Irã forneça armas 

guiadas por satélite à Rússia 
para a guerra na Ucrânia, o que 
ampliaria a capacidade russa 
de atingir alvos além da linha 
de frente.

EUA se preocupam com relatos de que 
Irã planeja entregar mísseis à Rússia

MUNDO

CHARGE

Decoração tem fotos das 22 medalhistas e o do técnico Arthur Elias
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Qu i n z e 
das 92 
p refe i -
turas do 
Rio de 
Janeiro 

têm mais da metade de seus 
funcionários temporários, 
de acordo com um levanta-
mento do RJ1 baseado em 
dados do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE). Em algumas 
cidades, até 10% da popula-
ção trabalha para a prefeitura 
sem concurso público.

Arraial do Cabo, com 300 
mil habitantes, é um exem-
plo. Em novembro passado, 
a prefeitura contratou 79 
agentes de fiscalização e 
outros para funções como 
guarda-vidas e limpeza, com 
um salário de R$ 1.320 men-
sais. Atualmente, a cidade 
tem quase 4 mil funcionários 
temporários, representando 
12% da população.

Em Carapebus, no Norte 
Fluminense, quase 10% da 
população trabalha para a 
prefeitura, com 1.377 funcio-
nários temporários e 2.380 
concursados, para uma popu-
lação total de 13 mil pessoas.

Guilherme France, gerente 
da Transparência Internacio-
nal Brasil, aponta que a alta 
quantidade de funcionários 

temporários indica que os 
recursos estão disponíveis 
para contratar servidores 
concursados. O TCE revela 
que Belford Roxo lidera com 
quase 80% de seus funcio-
nários contratados sem con-
curso, seguido por Pinheiral 
(77,9%), Guapimirim (76,35%) 
e São Francisco de Itabapoana 
(71,42%). Arraial do Cabo está 
na quinta posição com 71,2%.

Essa alta proporção de 
temporários levanta preocu-
pações sobre a qualidade dos 
serviços públicos e a transpa-
rência na gestão. Especialis-
tas alertam para a precari-
zação do trabalho e o risco 
de abusos em ano eleitoral.

As prefeituras justificam 
as contratações temporárias 
por restrições legais e alegam 
que estão planejando novos 
concursos públicos. Arraial do 
Cabo, por exemplo, deve lan-
çar um edital ainda este ano. 
Belford Roxo afirma que está 
impedida de realizar concur-
sos, enquanto outras prefei-
turas, como Magé e Maricá, 
planejam novos concursos e 
convocação de aprovados. A 
maioria das prefeituras está 
revisando suas práticas de 
contratação e se preparando 
para futuros concursos.

Quinze municípios do RJ têm mais temporários 
do que servidores concursados, diz TCE

RIO DE JANEIRO NITERÓI

Os vereadores da Câmara 
Municipal aprovaram 
no plenário na quinta-

-feira (dia 08/08), o Projeto de 
Lei 2245/2023, do vereador Dr. 
Marcos Paulo (PT), que proíbe 
impedir, por qualquer meio, o 
fornecimento de alimentação, 
água ou assistência médico-ve-
terinária aos animais comunitá-
rios ou que estejam em situação 
de rua, sem tutor conhecido, 
em espaços públicos, repar-
tições públicas ou similares e 
áreas comuns de condomínios 
no município. A nova legislação 
busca ampliar o alcance da 
Lei Municipal nº 6.435/2018, 
que trazia somente a previsão 
acerca da proibição de impedir 
tais cuidados nos logra-
douros públicos da cidade. 
“Embora a proibição no âmbito 
de condomínios também confi-
gure a prática do crime de 
maus-tratos, faltava deixar mais 
claro que os síndicos também 
não podem retirar ou impedir 
os cuidados de animais que 
habitam essas áreas”, explica o 

vereador Dr. Marcos Paulo que 
afirma receber muitos casos 
de maus tratos, “Recebemos 
várias denúncias de síndicos 
e até mesmo moradores que 
jogam fora a comida e a água 
deixados por protetores”. 
Por causa dos muitos conflitos 
entre moradores, a legislação 
diz que é preciso diálogo e 
organização. O fornecimento 
de alimentação e/ou água nas 
áreas comuns deverá ser feito 
em espaços preestabelecidos 
através de acordo firmado 
entre o gestor do condomínio e 
os protetores. Para o vereador 
Dr. Marcos Paulo, “o Direito 
Animal, previsto até mesmo 
no Novo Código Civil Brasi-
leiro, traz a perspectiva dos 
bichos como indivíduos que 
possuem direitos fundamen-
tais à existência digna, sendo 
esse o entendimento da Cons-
tituição Federal, que proíbe a 
crueldade animal”, justifica. O 
prefeito Eduardo Paes agora 
tem quinze dias para sancionar 
a nova legislação.

aprovada lei que garante 
alimentação e cuidados aos 

animais comunitários

Um levantamento 
realizado pela 
Central de Informa-

ções do Registro Civil (CRC) 
revela que, em 2023, 492 
recém-nascidos em Niterói 
não tiveram o nome do pai 
incluído na certidão de nasci-
mento, representando um 
aumento de 1% em relação 
a 2022, quando foram 487 
registros sem paternidade 
reconhecida. A CRC, admi-
nistrada pela Associação 
Nacional dos Registradores 
de Pessoas Naturais (Arpen), 
coleta dados sobre nasci-
mentos, casamentos e óbitos 
nos 168 cartórios de registro 
civil do estado.

A análise mostra que, 
entre 2016 e 2023, o número 
de nascimentos em Niterói 

caiu 6%, enquanto o percen-
tual de crianças sem o nome 
do pai no registro aumentou 
123%. Apesar das diversas 
iniciativas para resolver o 
problema, como o reconheci-
mento de paternidade direto 
em cartório e mutirões envol-
vendo Defensorias Públicas e 
o Poder Judiciário, a quanti-
dade de registros sem pater-
nidade reconhecida continua a 
crescer.

Luiz Manoel Carvalho 
dos Santos, presidente da 
Arpen-RJ, destaca que, embora 
a legislação brasileira tenha 
facilitado o reconhecimento 
de paternidade, permitindo 
que seja feito diretamente em 
cartório sem ação judicial, o 
problema persiste. Uma nova 
proposta para enfrentar essa 

questão foi apresentada 
durante os debates sobre 
o novo Código Civil e está 
em análise no Congresso 
Nacional. O projeto sugere o 
registro imediato da paterni-
dade com base na declaração 
da mãe caso o pai se recuse a 
fazer o exame de DNA.

Atualmente, o reconhe-
cimento de paternidade 
biológica pode ser feito em 
qualquer cartório de registro 
civil sem necessidade de 
decisão judicial, desde que 
todas as partes estejam de 
acordo. Desde 2017, o reco-
nhecimento de paternidade 
socioafetiva também pode 
ser realizado em cartório, 
com o consentimento da mãe 
e do pai biológico, quando a 
criança tem mais de 12 anos.

São Gonçalo 
abre vagas para 
curso gratuito 

de grafite

SÃO GONÇALO

E stão abertas, a 
partir da segunda-
-feira (12), as inscri-

ções para o 'Curso de Arte 
na Rua', que vai ensinar 
um pouco sobre grafite, 
dentre outros temas. As 
aulas irão começar no dia 
3 de setembro.

Ministradas pelo artista 
William Ferreira Peixoto, 
mais conhecido como 
William Kotó, sob a super-
visão do artista Marcelo 
Eco, as aulas gratuitas 
ocorrerão às terças e quin-
tas-feiras, com turmas 
divididas nos seguintes 
horários: das 9h às 10h30, 
das 10h30 às 12h, das 
13h30 às 15h e das 15h às 
16h30.

As aulas serão minis-
tradas na Casa do 
Empreendedor, localizada 
na Rua Coronel Moreira 
César, 164, no Centro de 
São Gonçalo. O curso tem 
duração de 2 meses.

Os interessados devem 
se inscrever na sede da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, que 
fica no Partage Shopping 
e funciona das 10h às 17h. 
Ao todo, 20 vagas serão 
disponibilizadas. Os alunos 
devem ter mais de 18 anos. 
As inscrições seguirão até 
o dia 27 de agosto ou até o 
fim das vagas disponíveis.

Número de crianças sem nome 
do pai na certidão de nascimento 

aumenta em Niterói

Belford Roxo lidera o ranking, com quase 80% do seu pessoal contratado sem concurso público. Em seguida aparecem 
Pinheiral, Guapimirim, São Francisco de Itabapoana, Arraial do Cabo, Magé, Seropédica, Maricá, Carapebus e Cabo Frio
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O M i n i s t é -
rio Público 
do Estado 
do Rio de 
J a n e i r o 
( M P R J ) 

obteve uma decisão liminar 
em 29 de julho que exige que 
o prefeito de Belford Roxo, 
Wagner dos Santos Carneiro, 
conhecido como Waguinho, 
adote medidas para equili-
brar a proporção entre ser-
vidores efetivos e comissio-
nados. A ação civil pública foi 
movida pela 3ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva 
do Núcleo Duque de Caxias, 
que apontou graves irregu-
laridades na administração 
municipal.
A decisão da 2ª Vara Cível 
de Belford Roxo critica a 
desproporção alarmante 
entre servidores efetivos, 
que representam apenas 
1,65% do quadro funcional, 
e os agentes comissionados 
e temporários, que somam 
cerca de 42%. Além disso, a 
petição inicial menciona o 
descumprimento reiterado 
das decisões do Tribunal de 
Contas do Estado e a con-
tratação excessiva de tem-
porários, estimada em cerca 
de 18 mil.
O juiz determinou que 
Waguinho faça, em 30 dias, 

um levantamento dos car-
gos comissionados e tem-
porários que não atendem 
à lei. Ele deve também sus-
pender novas nomeações e 
designações para cargos de 
confiança até a criação de 
uma legislação específica. A 
decisão proíbe a admissão de 
novos comissionados e tem-
porários enquanto os gastos 
com pessoal excederem os 
limites estabelecidos pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal.
Em 100 dias, o prefeito deve 
remeter Projetos de Lei para 
substituir servidores comis-
sionados e temporários por 
efetivos e promover uma 
reestruturação administra-
tiva, exonerando comissio-
nados em excesso e demi-
tindo temporários ilegais. 
Também deve finalizar um 
levantamento das atividades 
dos comissionados e tem-
porários e realizar concur-
sos públicos para as funções 
permanentes.
A decisão requer que o Muni-
cípio informe à Justiça todas 
as leis e decretos sobre car-
gos comissionados e tem-
porários em vigor, além de 
fornecer detalhes sobre con-
cursos e processos seletivos 
realizados nos últimos 10 
anos e contratações tempo-
rárias dos últimos 24 meses.

Baixada

MPRJ Obtém Liminar para Reequilibrar Número de Servidores Efetivos e Comissionados em Belford Roxo

Waguinho tem 30 dias para explicar à Justiça 18 mil 
contratações temporárias na Prefeitura de Belford Roxo

Casa de Inovação Ziraldo em 
Queimados  abre novas turmas  
para cursos na área tecnológica

NOVA IGUAÇUQUEIMADOS

Prefeitura de Quei-
mados  por meio da  
Secretaria de Projetos 

Especiais e Gestão de Convê-
nios - SEPECPr, com objetivo de 
capacitar tecnologicamente  
crianças, jovens,  adultos e 
idosos queimadenses,  vai 
realizar o  Segundo Ciclo dos 
cursos da Casa da Inovação.

Para os cursos serão ofere-
cidas  324 (trezentos e 
vinte e quatro) vagas para 
os seguintes cursos livres 
gratuitos: Criação de Aplica-
tivos, Programação de Games, 
Digital Influencer, Introdução 
à Robótica, Introdução ao 
Mundo Digital e Pacote Office, 
Inclusão Digital 50+, Marke-
ting Digital. Os  cursos serão 
oferecidos de forma presen-
cial, nos turnos matutino, 
vespertino e noturno, na sede 

da Casa da Inovação, situada à 
Rua Hortência, nº 06 - Centro, 
Queimados.  A  inscrição 
para o Processo Seletivo por 
Sorteio Público é totalmente 
gratuita.

 A divulgação dos resul-
tados, que será realizada no 
site oficial da Prefeitura de 
Queimados, através do ende-
reço eletrônico https://www.
queimados.rj.gov.br/casadai-
novacao/. 

 Os candidatos que não 
forem classificados no 
Sorteio Público estarão auto-
maticamente no cadastro de 
reserva de vagas e poderão 
ser chamados para realizar a 
efetivação da matrícula nos 
cursos caso ocorra desis-
tência dos candidatos clas-
sificados, seguindo a ordem 
do sorteio.

O Hospital Geral de Nova 
Iguaçu (HGNI) está preci-
sando urgentemente 

de doações de sangue. Um levan-
tamento revelou que as doações 
caíram cerca de 10% em julho, 
período geralmente afetado por 
férias e temperaturas mais baixas. 
O hospital espera atrair mais 
doadores nas próximas semanas.

Para manter o banco de sangue 
abastecido, o HGNI visa receber 
cerca de mil doadores por mês para 
coletar pelo menos 800 bolsas de 
sangue. As reservas são essenciais 
para emergências, cirurgias e trata-
mentos. O banco de sangue está 
aberto de segunda a sábado, das 
7h30 às 18h, e aceita todos os tipos 
sanguíneos. O hospital oferece 
transporte gratuito para grupos de 
4 a 15 pessoas. Interessados devem 
ligar para (21) 99695-7470 com até 
três dias de antecedência.

Requisitos para doar sangue:
- Apresentar documento com 

foto.
- Ter entre 16 e 69 anos; maiores 

de 60 devem ter doado anterior-
mente.

- Estar em boas condições de 
saúde e pesar mais de 50 kg.

- Evitar bebida alcoólica nas 
últimas 12 horas e alimentos 
gordurosos antes da doação.

- Aguardar 10 dias após sintomas 
de gripe, 48 horas após vacinação, 
e 12 meses após tatuagens/pier-
cings.

- Diabéticos devem ter glicose 
controlada e não usar insulina.

Para mais informações, acesse: 
[site do HGNI](https://www.novai-
guacu.rj.gov.br/semus/doesangue/

MDB oficializa candidatura de Hélder em 
Japeri. Jonas Cruz (PMN) será o vice

JAPERI 
Hospital Geral 

de Nova Iguaçu 
precisa de 

doadores de 
sangue

Foi uma tarde para ficar 
na história de Japeri. 
Uma verdadeira festa 

que provou que a candida-
tura de Helder  Pedro está 
motivando todo o povo do 
município.    A convenção acon-
teceu neste sábado (3/8), às 
15h, em Engenheiro Pedreira.  
“Uma  mudança na forma de 
enxergar o outro. Uma mudança 
na forma de tratar o dinheiro 
público. Uma mudança que vai 
fazer com que todos tenham 
orgulho de dizer que moram 
em Japeri. Agradeço a cada 
pré-candidato que esteve 
comigo, ao público, ao incan-
sável time que conseguiu 
organizar cada detalhe dessa 
convenção”, afirmou Hélder..  
Estiveram presentes o  vice gove-
nador Thiago Pampolha, os depu-
tados federais Gutemberg Reis e 
Ricardo Abrão, o vice-presidente 

da Alerj, deputado Pedro Brazão, 
e o Doutor Henrique Paes. 
Thiago Pampolha, vice-gover-
nador do estado do Rio de Janeiro 
‘ Helder, sempre te apoiei  e 
estou contigo de novo, porque  
te conheço, sei da sua capa-
cidade, sei  da capacidade do 
Jonas.  Vamos reconstruir essa 
cidade que já foi muito machu-
cada e esquecida e que precisa 
viver um ciclo de prosperidade. 
Isso só vai ser possível com um 
prefeito que conheça as dores 
da população”, disse Pampolha. 
Gutemberg Reis, depu-
tado federal elogiou a 
organização do evento 
“Festa linda, lotada. O nome 
disso é  credibilidade. Não 
podemos brincar com polí-
tica, política é coisa séria e 
rege as nossas vidas. Eu tenho 
muito orgulho de ter trazido 
o Helder para o MDB. E quero 

reassumir meu compromisso, 
em nome no MDB, em nome 
da família Reis, em nome do 
presidente estadual do MDB 
Washington Reis, com o Helder 
e o Jonas”, disse Gutemberg. 
“Nós não aguentamos mais 
só ver Japeri nos jornais com 
notícias negativas. A gente não 
pode mais errar... E eu tenho 
convicção que o Helder é o mais 
preparado, mais capacitado 
para Japeri”, enfatizou o depu-
tado federal Ricardo Abrão. 
Pedro Brazão, vice-presidente 
da ALERJ disse que o presi-
dente da Assembléia Legisla-
tiva do RJ mandou  avisar que as 
portas da Casa estão de portas 
abertas para o município.. 
Um entusiasmado Jonas Cruz, 
candidato a vice-prefeito diz que 
Japeri vai ser cidade modelo da 
Baixada Fluminense, dando fim 
a 33 anos de sofrimento.
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Há três meses, 
os mora-
dores de 
um condo-
mínio no 
bairro Trin-

dade, em São Gonçalo, vêm 
enfrentando problemas 
recorrentes de falta d'água. 
Sem alternativa imediata 
para resolver a situação, 
eles têm recorrido ao uso 
de caminhões-pipa, o que 
aumenta consideravel-
mente os custos mensais.
Segundo relatos dos mora-
dores, o transtorno com o 
abastecimento de água 
teve início em maio deste 
ano, após a concessioná-
ria Águas do Rio trocar o 
ramal que atende o con-
domínio, composto por 28 
apartamentos.
"Estávamos ligados a um 
ramal que nos atendia per-
feitamente, mas o cano da 
rua quebrou ou algo do 
tipo, e ficamos alguns dias 
sem água. Reclamei com 
a concessionária, que veio 

aqui e nos trocou de ramal, 
nos colocando em um que 
só fornece água uma vez 

por semana. Somos um pré-
dio com 28 apartamentos 
e famílias", relatou Rob-
son Monteiro da Silva, de 

35 anos, responsável pelo 
condomínio.
Ainda segundo os morado-
res, a água é fornecida de 
segunda-feira, às 15h, até 
terça-feira, às 9h. Após esse 
período, o abastecimento é 
interrompido, e os residen-
tes precisam buscar alter-
nativas para realizar suas 
atividades diárias.

"A nossa conta está em dia, 
mas a água não cai. Tenta-
mos de tudo. Estamos sem-
pre solicitando carro-pipa 
da própria concessionária, 
mas eles demoram dias 
para chegar, e ainda assim, 
não supre nossa necessi-
dade. Então, acabamos 
comprando água de cami-
nhões-pipa de terceiros, o 

que aumenta ainda mais 
nossos gastos. Só quere-
mos que nossa instalação 
volte ao ramal anterior. Pre-
cisamos que uma equipe 
venha aqui, e explicamos 
onde estava a ligação. Isso 
afeta uma boa parte da 
rua, e em pleno 2024, ter 
água uma vez por semana 
é absurdo", lamentou um 

dos moradores.
Procurada pela reportagem, 
a Águas do Rio informou 
que enviará uma equipe ao 
local para verificar a ocor-
rência e ressaltou que a 
empresa está à disposição 
pelo número 0800 195 0 
195, que atende ligações 
gratuitas e mensagens via 
WhatsApp.

Estado 5

Moradores sofrem com falta d'água 
em SG após maudança de ramal

A solidariedade fez a 
diferença na vida de 
486 pessoas subme-

tidas a transplantes no Estado 
do Rio, no primeiro semestre 
deste ano. O número é 25% 
maior do que os realizados 
no mesmo período do ano 
passado, quando foram feitos 
390 procedimentos pelo RJ 
Transplantes, central da Secre-
taria de Estado de Saúde. Uma 
das vidas salvas foi da pequena 
Calíope Silva. Ao receber um 
novo coração, com apenas dez 
meses, a menina foi uma das 
19 pessoas a ter a vida trans-
formada com a doação deste 
órgão.

- Histórias de vidas salvas 
pelos transplantes comovem 
muito e nos dão orgulho 
do trabalho que está sendo 
desenvolvido pelos profis-

sionais da rede estadual de 
saúde. Estamos investindo 
para que eles tenham condi-
ções de atuar e o resultado 
se expressa em conquistas 
como essas. O RJ Transplante 
é um programa de excelência 
- afirmou o governador Cláudio 
Castro.

Calíope esteve entre a vida 
e a morte e foi internada aos 
três meses. Depois de passar 
por exames, os pais desco-
briram que a menina tinha 
uma má-formação genética 
que provocava dilatação irre-
versível no coração. Em janeiro 
deste ano, a família da menina 
recebeu a notícia de que havia 
um doador compatível e o novo 
coração estava a caminho. O 
transplante, realizado há seis 
meses, foi um sucesso.

- É um momento difícil 

de descrever. Hoje, vendo 
nossa filha cheia de energia, 
depois de ficar tão vulnerável, 
é motivo de muita alegria. A 
Calíope é o amor da minha vida 
e o transplante deu a oportu-
nidade da minha filha viver 
novamente - contou o pai da 
criança, Eric dos Santos.

Para o coordenador do 
RJ Transplantes, Alexandre 
Cauduro, o crescimento no 
número de procedimentos é 
resultado de uma maior cons-
cientização sobre a impor-
tância desse gesto, aliado ao 
trabalho realizado nos hospi-
tais da rede estadual pelas 
Comissões Intra-Hospitalares 
de Doação de Órgãos e Tecidos 
para Transplantes. As equipes 
são formadas por profissionais 
que realizam a busca ativa para 
captação dos órgãos.

Arquidiocese 
do Rio receberá 
relíquia de São 

Benedito

RIO DE JANEIRO

Um fragmento do 
corpo de São Bene-
dito chegará ao Rio, 

nos próximos dias, vindo da 
Itália. A relíquia "ex-corpore", 
composta por um músculo 
de cerca de 7 centímetros, 
será trazida em peregrinação 
pela Arquidiocese de São 
Sebastião.
Como parte das comemora-
ções dos 500 anos do nasci-
mento do santo, a relíquia 
vem da cidade de Palermo, 
conduzida pelos frades fran-
ciscanos Fernando Truppia, 
guardião da peça, e frei 
Marcelo Badalamenti, da 
Sicília.
De acordo com informa-
ções da Arquidiocese, a relí-
quia chegará no dia 18 de 
agosto, às 9h, na Igreja de 
Nossa Senhora do Rosário e 
São Benedito dos Homens 
Pretos, na Rua Uruguiana, 
77, no Centro, e será acolhida 
pelo padre Robson Cristo de 
Oliveira e pelo cônego Álvaro 
José da Silva.
"Há 500 anos nascia um dos 
maiores santos da nossa 
Igreja, São Benedito! E ao 
se tornar um religioso fran-
ciscano, tem como carisma 
especial o acolhimento e 
a vida de oração! Aconse-
lhava, abençoava e cuidava, 
como um bom pastor que era 
desde a sua infância, quando 
cuidava do rebanho", destata 
o padre Robson.

Projeto ‘Recuperando a Casa’ 
gera economia de R$ 1,65 milhão 

à prefeitura de Volta Redonda

VOLTA REDONDA

O projeto “Recuperando 
a Casa”, da Prefeitura 
de Volta Redonda, 

gerou economia de quase R$ 
1,65 milhão para os cofres 
públicos em três anos de implan-
tação. Desde a criação, em 
agosto de 2021, o projeto já recu-
perou 3.304 itens pertencentes 
ao patrimônio do Executivo 
Municipal. Para fazer a repo-
sição com equipamentos novos, 
a prefeitura teria que investir R$ 
2.082.141,08, segundo cálculos 
da equipe do projeto, que gastou 
com o conserto em torno de R$ 
155 mil.

De janeiro de 2024 até o 
último dia 10 de agosto, o “Recu-
perando a Casa” já reformou 
649 bens como mesa de escri-
tório, cama hospitalar, armário, 
balança, banco, carrinho de 
bebê, cadeira de alimen-
tação, máquina de lavar, gela-
deira, escadas, cadeiras fixas 
e giratórias estofadas, micro-
-ondas, bebedouro, longarinas, 

frigobar, ar-condicionado, fogão 
e armário de cozinha, entre 
outros. Tudo a um custo inferior 
a R$ 25,5 mil, enquanto no valor 
de mercado esses mesmos equi-
pamentos valem quase R$ 368 
mil – uma economia de mais de 
R$ 340 mil.

A equipe responsável pela 
recuperação dos equipamentos 
é composta por estofador, 
serralheiro, técnico em refrige-
ração, soldador e pintor. Esses 
profissionais analisam os mate-
riais, e tudo que tem condições 
de ser reformado é recuperado. 
O “Recuperando a Casa” faz 
reforma e reparos em móveis e 
eletrodomésticos que estão nos 
depósitos do governo municipal 
ou inutilizados nas secretarias 
e autarquias. Os materiais que 
precisam de reparos são reco-
lhidos e encaminhados à oficina 
da prefeitura, localizada na Rua 
Paulo Marçal, no bairro Ater-
rado (onde funcionava a antiga 
Funerária Municipal).

Condomínio de 28 apartamentos sofre com 
abastecimento precário e altos custos com 
caminhões-pipa; Águas do Rio promete 
enviar equipe para verificar o problema

RIO DE JANEIRO 

Transplantes tiveram aumento 
de 25% no Estado do Rio neste 

primeiro semestre de 2024
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Profissionais do Saae de Volta Redonda 
levam conhecimento a jovens do Senai

de Supervisão de Medição e 
Fiscalização do Saae-VR, apre-
sentou o projeto “Rede Limpa”. 
O projeto visa melhorar a 
eficiência no tratamento de 
esgoto, reduzir entupimentos 
e custos de manutenção, e 
proteger o meio ambiente.

O diretor-executivo do Saae-
VR, Paulo Cezar de Souza, enfa-
tizou a importância de educar 
os jovens sobre a relevância 
dos serviços de saneamento 
básico para garantir a saúde e 
o bem-estar da população.

Recentemente, profis-
sionais do Serviço 
Autônomo de Água 

e Esgoto de Volta Redonda 
(Saae-VR) participaram do 
evento “Amostra Mundo 
Senai” na unidade Senai do 
bairro Aero Clube. O obje-
tivo foi compartilhar conheci-
mentos sobre os serviços da 
autarquia com jovens estu-
dantes e aprendizes.

A engenheira Kátia Purcina, 
gerente de Tratamento de 
Água e Esgoto no Saae-

VR, ministrou uma palestra 
sobre “Caixa de Gordura no 
Pré-tratamento Sanitário”. 
Ela explicou que este dispo-
sitivo é crucial para o trata-
mento de efluentes sanitários, 
destacando que o pré-trata-
mento domiciliar com caixas 
de gordura reduz o impacto 
nas estações de trata-
mento de esgoto, minimi-
zando problemas causados 
pelo descarte inadequado de 
gordura.

A engenheira Nayra Gomes, 

assessora técnica ambiental 
no Saae-VR, abordou “Desa-
fios e Avanços do Sanea-
mento em Volta Redonda”. Ela 
explicou que o saneamento 
básico, que abrange desde o 
abastecimento de água até 
o tratamento de efluentes, é 
essencial para a saúde e quali-
dade de vida. Nayra destacou 
a importância de inovações 
e otimização desses serviços 
para o bem-estar das gerações 
presentes e futuras.

Auricerio da Silva, chefe 

Na próxima quarta-
-feira (15), Macaé 
será o destaque 

com o "Dia do 168", um 
evento destinado a promover 
a segurança nas áreas ao 
redor dos dutos de óleo e 
gás. O evento, que terá início 
às 9h30 no Bosque Azul, é 
organizado pela Transpetro e 
contará com uma variedade 
de atividades gratuitas e inte-
rativas para a comunidade.

O "Dia do 168" é uma 
iniciativa anual realizada em 
várias cidades do Brasil, e, 
neste ano, Macaé foi esco-
lhida para sediar o evento. 
O propósito é educar e 
envolver a população na 
importância da segurança 

nas áreas por onde passam 
os dutos. Entre as atividades 
programadas estão oficinas 
de pipas, cortes de cabelo 
gratuitos, apresentações de 
dança, aulas de ritbox, brin-
cadeiras, batalhas de TikTok, 
entre outras.

Os organizadores enfa-
tizam que o evento busca 
sensibilizar os moradores 
sobre os benefícios de 
manter uma convivência 
segura com os dutos, que 
transportam recursos essen-
ciais como óleo e gás através 
do país. Macaé, com sua 
estreita relação com a indús-
tria de energia, é um local 
chave para esta campanha 
de conscientização.

Macaé se prepara para o "Dia 
do 168" com atividades para 

toda a comunidade

Volta Redonda tem mais de 1,6 mil 
câmeras para aumentar a segurança

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Em Volta Redonda, a 
tecnologia desem-
penha um papel crucial 
na segurança e ordem 

pública, contribuindo para 
a redução da criminalidade. 
O projeto “Cidade Monito-
rada” exemplifica o uso de 
tecnologia para aumentar a 
sensação de segurança, com 
1.614 câmeras instaladas 
pela Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Semop) 
e outras 20 câmeras parti-
culares através de parcerias 
com moradores.

Essas câmeras estão conec-
tadas ao Centro Integrado 
de Operações de Segurança 
Pública (Ciosp), que monitora 
vias, praças e imóveis muni-
cipais. O sistema inclui 700 
câmeras em vias públicas, 
distribuídas entre fixas, dome 
(com visão de até 360 graus) 
e OCR (Reconhecimento 
Óptico de Caracteres), essen-
ciais para a identificação de 
placas de veículos envolvidos 
em crimes e irregularidades 
no trânsito. As mais de cem 
escolas e creches municipais 

são igualmente monitoradas, 
com 826 câmeras em equi-
pamentos públicos e 88 em 
órgãos como as secretarias 
municipais de Assistência 
Social e Saúde. Em junho 
de 2023, 20 câmeras parti-
culares foram integradas ao 
sistema municipal, conforme 
a lei sancionada em 2022 que 
permite a inclusão gratuita 
de imagens de câmeras 
privadas voltadas para vias 
públicas, desde que atendam 
aos critérios da Semop.
Além do monitoramento 

por câmeras, a cidade 
conta com policiamento 
suplementar pelo Sistema 
Integrado de Segurança 
Pública, a Operação Segu-
rança Presente, reativação 
de bases da Polícia Militar 
e aquisição de 15 novas 
viaturas, em parceria com 
o Governo do Estado. Essas 
medidas colaboram para 
a significativa redução da 
criminalidade em 2024, 
conforme dados do Instituto 
de Segurança Pública do Rio 
de Janeiro (ISP-RJ).

Costa  Verde 

Em junho deste ano, o setor 
de hospedagem e alimen-
tação de Petrópolis regis-

trou um aumento significativo 
nas contratações, conforme os 
dados mais recentes do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Caged) do Ministério 
do Trabalho. No mês, foram 
criadas 162 novas vagas.

Este foi o segundo mês do ano 
em que o número de contrata-
ções superou o de demissões no 
setor. Em março, o saldo também 
foi positivo, mas com um número 
menor de vagas, 48 no total. O 
levantamento do Caged indica 
uma tendência de crescimento 
nas oportunidades de emprego 
nessa época do ano. Em junho 
de 2022, o setor também viu um 
crescimento, com a criação de 
161 novas vagas.

Germano Valente, presi-

dente do Sindicato de Hospe-
dagem e Alimentação de 
Petrópolis (SindTurismo), destaca 
que a cidade tem uma tradição 
de receber mais turistas no 
inverno, que é a alta tempo-
rada para o setor. “Os setores 
de hospedagem e alimentação 
se preparam para a demanda 
aumentando o número de funcio-
nários. O frio e eventos como a 
Bauernfest e o Festival Sesc de 
Inverno são grandes impulsiona-
dores da economia local”, afirma.

Valente ressalta a impor-
tância de fortalecer o calendário 
de eventos para atrair turistas 
durante todo o ano. “Petrópolis 
já atrai visitantes por sua história 
e atrações, mas eventos têm o 
potencial de gerar empregos e 
impactar positivamente outros 
setores, como comércio e 
serviços”, conclui.

Setor de hospedagem e alimentação 
de Petrópolis tem alta em contratações 

no início da alta temporada
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No período de 
2021 a 2023, 
o Brasil teve 
164.199 casos 
de violência 
sexual contra 

crianças e adolescentes até 19 
anos. A constatação faz parte 
da segunda edição do relatório 
Panorama da Violência Letal e 
Sexual contra Crianças e Ado-
lescentes no Brasil. O estudo foi 
divulgado nesta terça-feira (13) 
pelo Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef) e pelo 
Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP), uma organiza-
ção não governamental for-
mada por profissionais da área 
de segurança, acadêmicos e 
representantes da sociedade 
civil.
O relatório mostra a trajetória 

crescente do número de víti-
mas. Foram 46.863 casos em 
2021, 53.906 em 2022 e 63.430 
em 2023, o que equivale a um 
caso a cada oito minutos no 
último ano.
Os pesquisadores fazem a 

ressalva de que os números 
podem ser maiores, por dois 
fatores: os estados do Acre, 
da Bahia e de Pernambuco dei-
xaram de enviar dados relati-
vos a pelo menos um dos três 
anos analisados. Outro fator é 
a subnotificação.
O levantamento cita um estudo 

do Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea), indicando 

que “apenas 8,5% dos eventos 
são reportados às autoridades 
policiais”.
O relatório está na segunda 

edição. A primeira trouxe infor-
mações de 2016 a 2020. Mas, 
de acordo com os organizado-
res, há diferenças nas formas 
como os estados forneceram os 
dados, impedindo comparação 

DIRETA ENTRE AS EDIÇÕES. 
PERFIL DAS VÍTIMAS
O levantamento – que tam-

bém traz dados sobre violên-
cia letal – traça um perfil das 
vítimas de violência sexual, o 
que inclui meninos e meninas. 
O sexo feminino responde por 
87,3% dos registros. Em quase 
metade dos casos no país 
(48,3%), a vítima tem entre 10 
e 14 anos e 52,8% são identifi-
cadas como negras (conjunto 
de pessoas pretas e pardas).

O relatório divide a população 
jovem em quatro faixas etá-
rias e, em todas, houve cres-
cimento de casos de estupro. 
Na população de até 4 anos, no 
último ano, os registros aumen-
taram 23,5%; entre 5 e 9 anos, 
o crescimento foi de 17,3%. No 
grupo majoritário, entre 10 e 
14 anos, os números subiram 
11,4%. Entre os jovens de 15 
a 19 anos, houve elevação de 
8,4%.
"Estamos falando de núme-

ros elevados que crescem e, 

de forma mais acentuada, na 
faixa etária de crianças peque-
nas", resumiu à Agência Brasil a 
oficial de Proteção contra Vio-
lências do Unicef, Ana Carolina 
Fonseca.
O relatório aponta que o Brasil 

apresentou taxa de 131 vítimas 

de estupro do sexo feminino 
para grupo de 100 mil na faixa 
etária até 19 anos. Conside-
rando o sexo masculino, a taxa é 
de 19,9 crimes para cada grupo 
de 100 mil habitantes. Assim, 
uma menina de até 19 anos 
tem sete vezes mais chance de 

ser vítima de violência sexual 
se comparada a um indivíduo 
do sexo masculino na mesma 
faixa etária.
Ao analisar apenas casos de 

violência contra meninas, os 
dados apurados mostram que 
53,2% das vítimas são negras, 

as brancas representam 45,9% 
e 0,9% se divide entre indígenas 
e amarelas.
Os dados apontam ainda que 

67% das meninas vítimas são 
violentadas dentro de casa. Em 
85,1% das vezes, o autor do 
crime era conhecido da menina.

País registra 164,2 mil estupros de 
crianças e adolescentes em 3 anos

O C6 Bank encerrou o 
primeiro semestre do 
ano com lucro líquido 

de R$ 969 milhões, revertendo o 
prejuízo de R$ 285 milhões regis-
trado no mesmo período de 2023. 
O semestre foi o primeiro em que 
o banco, criado em 2019, teve 
lucro, após resultados positivos 
de R$ 461 milhões no primeiro 
trimestre, e de R$ 508 milhões 
no segundo. "O resultado vem 
de uma junção de fatores que 
consolidam o nosso modelo de 
negócio", afirma o diretor Finan-
ceiro do C6, Philippe Katz. Ele diz 
que o crescimento das receitas, 
aliado à relativa estabilidade da 
estrutura de custos do banco. A 
receita líquida do C6 nos primeiros 
seis meses do ano chegou a R$ 
4,145 bilhões, alta de 57,4% em 
relação ao mesmo período do ano 

passado. A maior parte da receita 
do banco vem das operações de 
crédito, dado que assim como 
outras instituições nascidas nos 
últimos anos, o C6 adota isenções 
de tarifa em diversos produtos. As 
despesas operacionais caíram 4% 
em um ano, totalizando R$ 1,622 
bilhão no primeiro semestre. A 
eficiência passou de 90% para 
55%, sendo que quanto menor o 
número, mais eficiente é o banco, 
uma vez que o indicador mostra 
o gasto necessário para gerar as 
receitas. A despesa do C6 com 
provisões contra a inadimplência 
caiu 13,9% no mesmo período, 
para R$ 1,051 bilhão, diante da 
redução nos atrasos da carteira, 
de 4,3% para 3,1%, considerados 
os pagamentos vencidos há mais 
de 90 dias. O custo de crédito caiu 
de 0,6% da carteira da para 0,4% 

entre o primeiro semestre do 
ano passado e o mesmo período 
deste ano. Em junho, a carteira de 
crédito do C6 somava R$ 47,952 
bilhões, crescimento de 24,9% em 
um ano. De acordo com Katz, o 
ritmo de expansão pode reduzir 
no segundo semestre, mas o C6 
continuará crescendo. "Devemos 
terminar com a carteira entre R$ 
60 bilhões e R$ 65 bilhões no final 
do ano", diz ele. O C6 encerrou o 
semestre com R$ 57,122 bilhões 
em depósitos, um crescimento 
de 54% no comparativo anual. O 
índice de Basileia do banco, que 
mede a solidez da operação, era de 
12,9%, crescimento de 0,4 ponto 
porcentual em 12 meses diante 
da geração de lucro. O mínimo 
exigido pelo Banco Central é de 
11,5%. Contato: matheus.piove-
sana@estadao.com

Mulheres 
são maioria 
de inscritos 

no Concurso 
Unificado

EDUCAÇÃO

Neste domingo (18), o 
Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 

Públicos (MGI) aplicará o 
Concurso Público Nacional 
Unificado (CNPU), organizado 
pela Fundação Cesgranrio. Com 
2.114.128 inscritos, o concurso 
visa preencher 6.640 vagas em 
21 órgãos federais. A maioria 
dos candidatos é do sexo femi-
nino (1.118.404) e masculino 
(925.741).  O concurso inclui 
30% de vagas para indígenas na 
Fundação Nacional dos Povos 
Indígenas (Funai), com 7.385 indí-
genas inscritos para o bloco 8 e 
2.340 para o bloco 5. As provas 
também reservarão 5% das 
vagas para pessoas com defi-
ciência (PCD), incluindo 54.219 
candidatos que receberão aten-
dimento especial. O CNPU é divi-
dido em oito blocos temáticos, 
com destaque para o bloco 7 
(Gestão Governamental e Admi-
nistração Pública) com 421.895 
inscritos e o bloco 8 (Nível Inter-
mediário) com 694.551 inscritos. 
Após o adiamento devido a cala-
midade pública no Rio Grande 
do Sul, o concurso, o maior do 
Brasil, terá resultados divulgados 
em 21 de novembro, com convo-
cações previstas para janeiro de 
2025. Os salários iniciais variam 
de R$ 3.741,84 a R$ 22.900.

Polícia combate 
lavagem de dinheiro de 
máfia italiana no Brasil

SEGURANÇA

Nesta terça-feira (13), 
a Polícia Federal (PF), 
o Ministério Público 

Federal (MPF), e a Guardia 
di Finanza de Palermo, na 
Itália, deflagraram a Operação 
Arancia. Iniciada em 2022, a 
investigação visa desarticular 
uma organização criminosa 
suspeita de lavar dinheiro para 
a máfia italiana no Rio Grande 
do Norte, onde a atuação do 
grupo é investigada há quase 
uma década.

De acordo com a PF, a 
máfia italiana usou empresas 
fantasmas e laranjas para 
movimentar e ocultar fundos 
ilícitos oriundos de atividades 
criminosas internacionais. Esti-
ma-se que o esquema tenha 
investido pelo menos R$ 300 
milhões (cerca de € 55 milhões) 
no Brasil, adquirindo proprie-
dades e infiltrando-se no 
mercado imobiliário e finan-
ceiro. Autoridades italianas 
acreditam que o valor total dos 

ativos investidos pode superar 
€ 500 milhões (mais de R$ 3 
bilhões).

A operação resultou em um 
mandado de prisão preventiva 
e cinco mandados de busca e 
apreensão em três estados 
brasileiros: Rio Grande do 
Norte, Rio Grande do Sul e 
Piauí. Simultaneamente, a 
Direção Distrital Antimáfia de 
Palermo coordenou 21 buscas 
na Itália e na Suíça, com mais 
de 100 agentes financeiros 
italianos envolvidos, alguns dos 
quais estão no Brasil para auxi-
liar na operação.

Os crimes investigados 
incluem associação mafiosa, 
extorsão, lavagem de dinheiro 
e transferência fraudulenta de 
valores. A Justiça Federal auto-
rizou o sequestro de imóveis 
e o bloqueio de contas bancá-
rias dos suspeitos e empresas 
envolvidas, visando a repa-
ração dos danos e a interrupção 
das operações criminosas.

País registra 164,2 mil estupros de 
crianças e adolescentes em 3 anos

ECONOMIA

Geral 

C6 Bank tem lucro líquido no 1o 
semestre de 2024 de R$.969 milhões
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Adriano Assis, de 
44 anos, residente 
de Araruama, na 
Região dos Lagos, 

estava entre os passageiros 
que não conseguiram embar-
car no voo 2283 da Voepass na 
sexta-feira (9), no Aeroporto 
de Cascavel, no Paraná. O 
avião caiu em Vinhedo, São 
Paulo, resultando na morte de 
todas as 62 pessoas a bordo.

Adriano, que trabalha na 
Coordenação de TI do Hos-
pital Estadual Roberto Chabo 
(HERC) em Araruama, foi rece-
bido com emoção por sua filha, 
Isabela, de 11 anos, e colegas 
de trabalho. Na segunda-feira 
(12), a equipe do hospital orga-
nizou um café da manhã em 
sua homenagem, momento 
de grande comoção onde 
todos se reuniram para orar 

e celebrar sua vida.
Adriano, que estava no 

Paraná a trabalho, expli-
cou que a falta de informa-
ções adequadas da Voepass 
no aeroporto o impediu de 
embarcar. Ele optou por não 
pegar um novo voo marcado 
para as 18h20 devido ao seu 
estado emocional e, em vez 
disso, conseguiu um voo direto 
para o Rio a partir de Foz do 

Iguaçu. Ele soube do acidente 
por outro passageiro no aero-
porto e agradeceu a Deus por 
ter escapado. O diretor do 
HERC, Mário Jorge Espinhara, 
destacou que a equipe traba-
lhou para garantir que Adriano 
voltasse a tempo para o Dia 
dos Pais com sua filha, expres-
sando alívio pelo retorno dele, 
mas tristeza pelas vidas perdi-
das no acidente.

Morador de Araruama Escapa 
de Voo Que Caiu em Vinhedo

SÃO PEDRO DA ALDEIA 
Prefeito de São Pedro da 
Aldeia visita instalações 

do polo da Firjan

O prefeito de São 
Pedro da Aldeia, 
Fábio do Pastel (PL), 

visitou nesta sexta-feira 
(9) as novas instalações do 
polo da Firjan, acompa-
nhado pelo secretário de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Cláudio Viviane. Locali-
zada às margens da Rodovia 
RJ-140, no Centro da cidade, 
a unidade Firjan SENAI SESI 
terá 3 mil m² de área útil 
em um terreno total de 1,2 
mil m². A previsão é oferecer 
mais de 40 cursos, benefi-
ciando os moradores com 
formação profissional certifi-
cada. Entre os cursos estarão 
Refrigeração e Climatização 
e Construção Civil, áreas 

com alta demanda na região. 
Também serão consideradas 
novas áreas para investi-
mentos em educação, saúde 
e lazer.
A inauguração está marcada 
para 19 de agosto, represen-
tando um avanço no desen-
volvimento econômico e 
educacional do município. 
Na mesma data, Fábio do 
Pastel visitou a feira local 
com o candidato a vereador 
Moisés Batista (SDD) e o 
vereador Fernando Mistura 
(REP). A feira é um espaço 
tradicional para interação 
com a população. O prefeito 
aproveitou para comprar 
frutas, tomar caldo de cana e 
saborear um pastel.

Adriano Assis, de 44 anos, foi recebido com emoção pela 
filha no Dia dos Pais. Colegas de trabalho fizeram uma 

recepção especial nesta segunda-feira (12).

Região dos lagos 

CABO FRIO 
Com mínima de 16ºC, homem 

em situação de rua é impedido de 
dormir em abrigo de Cabo Frio

Na noite deste 
domingo (11), com 
a temperatura em 

16ºC, um homem em 
situação de rua teria sido 
impedido de dormir na Casa 
de Passagem do bairro São 
Cristóvão, de acordo com 
denúncias. O incidente, 
registrado por câmeras de 
segurança, gerou revolta 
entre os moradores locais.
O vídeo mostra o homem, 
deitado em frente ao abrigo 
por volta das 21h50, sendo 
abordado por um funcio-
nário que lhe entrega uma 
coberta. No entanto, ele 
é impedido de entrar e 
instruído a se deslocar para 
a outra calçada.
Outros vídeos mostram 

pessoas frequentadoras da 
Casa de Passagem passando 
ao lado do homem e 
entrando no local. Segundo 
a denúncia, a abordagem só 
ocorreu quando ele foi solici-
tado a sair.
A denúncia afirma que o 
homem permaneceu em 
frente ao abrigo até às 6h. “É 
revoltante. Se há um abrigo 
disponível numa noite fria, 
por que não deixaram o 
homem entrar? Em vez disso, 
deram-lhe uma coberta e o 
mandaram para a calçada”, 
afirmou um denunciante 
anônimo.
O Jornal O Dia contatou a 
prefeitura para obter escla-
recimentos e aguarda uma 
resposta.
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Nos últimos 
três anos, 
mais de 15 
mil crianças 
e adolescen-
tes até 19 

anos foram mortos no Brasil de 
forma violenta. Nesse período, 
cresceu a proporção de mor-
tes causadas por intervenção 
policial. As constatações fazem 
parte da segunda edição do 
relatório Panorama da Violência 
Letal e Sexual contra Crianças 
e Adolescentes no Brasil, divul-
gado nesta terça-feira (13) pelo 
Fundo das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef) e pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública 
(FBSP).

Foram registradas 4.803 
mortes violentas intencionais 
de crianças e adolescentes em 
2021, 5.354 em 2022 e 4.944 
em 2023.

"É um cenário estarrecedor. 
É realmente um absurdo que 
a gente perca 15 mil vidas de 
crianças e adolescentes em três 
anos", define a oficial de Prote-
ção contra Violências do Unicef, 
Ana Carolina Fonseca.

No entanto, o total real de 
mortes no país tende a ser 
maior, uma vez que o estado 
da Bahia não forneceu dados 
relativos a 2021.

O levantamento traz dados 
de registros criminais como 
homicídio doloso (quando há 
intenção de matar), feminicídio, 
latrocínio (roubo seguido de 
morte), lesão corporal seguida 
de morte e mortes decor-
rente de intervenção policial 
- esteja ou não o agente em 
serviço. Também são coletadas 

informações referentes à vio-
lência sexual.

Para os pesquisadores, esse 
conjunto de dados é um indi-
cador mais completo para tra-
tar de violência letal a partir 
dos parâmetros da segurança 
pública. O FBSP é uma orga-
nização não governamental 

formada por profissionais da 
área de segurança, acadêmicos 
e representantes da sociedade 
civil.

Ana Carolina Fonseca expli-
cou à Agência Brasil que, apesar 
de o estudo estar na segunda 
edição – a primeira inclui 
dados de 2016 a 2020 –, não há 

comparação direta entre eles. 
"A gente não fez essa compara-
ção por haver muitas diferenças 
na forma como os dados são 
disponibilizados pelos estados", 
justifica.

Assim como outros 
tipos de violência que afe-
tam a população brasileira 

independentemente de idade, 
a morte violenta de crianças 
e adolescentes atinge princi-
palmente a população negra, 
composta por pretos e pardos.

Nos últimos três anos, 91,6% 
dos casos de mortes por violên-
cia letal de crianças e adoles-
centes englobaram pessoas de 

15 a 19 anos; 82,9% eram pre-
tos e pardos; e 90%, homens. 
Fator cor

De acordo com o levanta-
mento, a taxa de mortes vio-
lentas para cada grupo de 100 
mil negros até 19 anos é de 
18,2, enquanto entre brancos a 
taxa é de 4,1. Isso equivale dizer 
que o risco de um adolescente 
negro, do sexo masculino, ser 
assassinado no Brasil é 4,4 vezes 
superior ao de um adolescente 
branco.

A oficial de Proteção contra 
Violências do Unicef aponta o 
racismo como “ponto impor-
tante” por trás desses dados.

“A gente está falando de uma 
população que é não é pro-
tegida como a branca. Existe 
uma ideia de que essa vida vale 
menos que outras”, critica Ana 
Carolina.

“O desafio que se coloca 
é realmente de enfrentar o 
racismo, que está presente tam-
bém na ação das forças poli-
ciais, na forma como serviços 
se estruturam para responder a 
essas mortes, tanto do ponto de 
vista da prevenção, quanto de 
investimento de apuração, res-
ponsabilizar por essas mortes”, 
complementa a representante 
do Unicef. Violência policial

Ao longo dos três anos 
abrangidos pelo relatório, fica 
constatado aumento na parcela 
de mortes de jovens causada 
por intervenção policial. As 
intervenções respondiam por 
14% dos casos em 2021, pro-
porção que subiu para 17,1% 
em 2022 e 18,6% em 2023. Isso 
representa quase uma em cada 
cinco mortes violentas.

Violência matou mais de 15 mil 
jovens no Brasil nos últimos 3 anos

POLÍTICA 
'A polarização corrói valores 

republicanos', diz Mercadante 
em resposta a Eduardo Leite

O presidente do Banco 
Nacional de Desen-
volvimento Econô-

mico e Social (BNDES), Aloizio 
Mercadante, respondeu nesta 
terça-feira (13) aos ataques do 
governador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite (PSDB), ao 
governo federal, alegando que 
as declarações recentes de 
Leite intensificam a polarização 
no país.

Mercadante afirmou que, 
ao invés de criticar o governo 
do presidente Lula (PT), Leite 
deveria reconhecer o apoio do 
BNDES ao estado afetado pelas 
enchentes de abril deste ano. 
“O que esperamos é um elogio, 
um reconhecimento, um agra-
decimento. Se houver questões 
a serem ajustadas, que se peça 
uma audiência para trabalhar 
nisso. No entanto, o que vemos 
é uma crescente polarização 
política que está corroendo os 
valores republicanos”, destacou 
Mercadante durante a apresen-
tação do balanço de resultados 
do BNDES no Rio de Janeiro, 
conforme noticiado pela Folha 
de S. Paulo.

Ele ressaltou que os servi-
dores do BNDES merecem 
agradecimentos das autori-
dades do Rio Grande do Sul, 
especialmente do governador, 

que ainda não foram rece-
bidos. Mercadante destacou 
que o banco está aprovando 
créditos para o estado a um 
ritmo seis vezes maior que a 
média da instituição e que os 
servidores estão trabalhando 
intensamente para atender às 
demandas urgentes, com mais 
de R$ 10 bilhões já aprovados 
ou em processo de transfe-
rência para iniciativas de apoio 
ao estado.

Mercadante também enviou 
um apelo ao governador, 
lembrando que, imediatamente 
após a tragédia, os servidores do 
BNDES se deslocaram para o Rio 
Grande do Sul para enfrentar 
a crise, deixando suas famílias 
e trabalhando em condições 
precárias.

O valor devido pelo BNDES 
ao Tesouro Nacional alcançou 
R$ 50,5 bilhões em 30 de junho 
de 2024, um aumento de 17,7% 
devido aos R$ 8 bilhões desti-
nados às medidas emergenciais 
para recuperar a economia do 
Rio Grande do Sul. Apesar disso, 
o banco registrou um lucro 
líquido recorrente de R$ 7,2 
bilhões no primeiro semestre de 
2024, um crescimento de 94% 
em relação ao mesmo período 
de 2023, com ganhos concen-
trados em crédito e tesouraria.

A Voepass, empresa 
envolvida no acidente 
aéreo em Vinhedo na 

última sexta-feira (9), que matou 
62 pessoas, enfrenta mais de R$ 
2 milhões em dívidas trabalhistas 
acumuladas antes do acidente. 
Segundo o Ministério Público do 
Trabalho (MPT), há 160 denún-
cias trabalhistas contra a antiga 
Passaredo Linhas Aéreas, agora 
Voepass, todas acatadas pela 
Justiça, mas ainda pendentes de 
pagamento. As ações têm prio-
ridade para processos movidos 
por ex-funcionários da empresa. 
Relatos de ex-trabalhadores 
revelam condições adversas, 
como cansaço extremo, ligações 
durante folgas e má alimentação. 
Após o acidente, um ex-fun-
cionário contou ao programa 
Fantástico, da TV Globo, que 
uma das aeronaves da empresa 
era apelidada de "Maria da Fé" 
por voar "pela fé", dado que 
não havia explicação para sua 
operação. O ex-funcionário 
criticou a empresa, dizendo que 
a segurança era secundária e 
que o foco estava no lucro, o que 
reflete uma possível negligência 
nos padrões de segurança.

O mercado ilegal 
de produtos, que 
não contribui com 

impostos, pode crescer em 
certos setores devido ao 
aumento da tributação sobre 
produtos legais. A auditora 
fiscal Maria Carmen Fantini, 
diretora da Associação 
Nacional dos Auditores Fiscais 
da Receita Federal do Brasil 
(Unafisco), alertou sobre os 
graves danos causados pelo 
mercado ilegal no Brasil em 
uma entrevista à TV 247. Fantini 
destacou que o mercado ilegal 
causou um prejuízo de cerca 
de 450 bilhões de reais em 
2024, valor que se aproxima 
do PIB de Santa Catarina.

Fantini explicou que esse 
montante, medido pelo Fórum 
Nacional Contra a Pirataria e 
Ilegalidade (FNCP) desde 2014, 
inclui mercadorias transacio-
nadas ilegalmente, levando a 
perdas para o setor privado 
e impostos não arrecadados. 
Além disso, o mercado ilegal 
prejudica a segurança da 
informação e a saúde pública, 
pois produtos falsificados não 
passam por controle sanitário. 
Ela alertou que o mercado 
ilegal prejudica a economia, 
distorce a concorrência, 
compromete a arrecadação 
pública e afeta o bem-estar da 
população.

Sobre o Imposto Seletivo, 

previsto para produtos que 
prejudicam a saúde ou o meio 
ambiente, Fantini expressou 
preocupação. Ela explicou que, 
se a tributação for excessiva, 
pode incentivar o mercado 
ilegal, como ocorre com os 
cigarros contrabandeados. O 
aumento da carga tributária 
pode levar ao crescimento 
do comércio ilegal, como já 
observado em estudos sobre 
a tributação e o mercado de 
cigarros. Fantini ressaltou que 
um equilíbrio é essencial para 
evitar que o aumento da tribu-
tação promova o mercado 
ilegal em vez de reduzir o 
consumo de produtos preju-
diciais.

Voepass: Antes 
de acidente 

aéreo, compa-
nhia acumu-
lava mais de 
R$ 2 milhões 
em dívidas 
trabalhistas

COTIDIANO ECONOMIA 

Tributação de Produtos Legais 
Pode Fortalecer Mercado Ilegal

Nacional
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          OPORTUNIDADES

O mercado de traba-
lho no Rio de Janeiro 
oferece 7.726 opor-

tunidades, incluindo empre-
gos, estágios e vagas para 
jovens aprendizes, em diver-
sos setores como serviços 
administrativos, vendas, 
comércio, serviços gerais e 
construção civil. As opor-
tunidades abrangem desde 
pessoas sem experiência 
comprovada até aquelas com 
deficiência (PCDs).

Setrab divulga 1.909 vagas 
de emprego com car-
teira assinada nas regiões 

Metropolitana, Serrana e 
Médio Paraíba. Salários altos, 
de até R$ 7.060, estão dispo-
níveis para funções especí-
ficas em Niterói e Barra da 
Tijuca, como farmacêutico 
e gerente de supermerca-
dos. Também há vagas para 
funções com salários de até 
R$ 5.648 em diversas locali-
dades. Em Nova Iguaçu, são 
oferecidas 92 oportunidades, 
e 333 vagas são para PCDs 
na Região Metropolitana. Na 
Região Serrana, há 288 vagas 
em Teresópolis, com salá-
rios variando de um a dois 
salários mínimos. O Médio 

Paraíba possui 35 vagas para 
diferentes funções.

SMTE(Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda) ofe-
rece 2.119 postos de traba-
lho, incluindo 248 para PCDs. 
Destacam-se 40 vagas para 
garçons em Copacabana e 
dez para supervisores indus-
triais em Jacarepaguá. Há 
também vagas de estágio 
em Gastronomia e diversas 
oportunidades para estu-
dantes de diferentes áreas. 
Candidatos sem acesso à 
internet podem se inscre-
ver em postos da Central do 

Trabalhador.

Brasila taestá contratando 
para 11 posições operacio-
nais e de liderança no Rio de 
Janeiro. As vagas estão dis-
poníveis no site da empresa. 

Assaí Atacadista tem 236 
vagas para sua nova loja 
em Santa Cruz, abrangendo 
funções operacionais e de 
liderança. 

Portal de Vagas da Sólides 
oferece cerca de 690 vagas, 
com opções presenciais, 
híbridas e remotas. 

Rede Incluir realizará o Cir-
cuito Dia D para PCDs, com 
250 vagas disponíveis no 
ParkShoppingCampoGrande. 
CIEE tem 1.615 vagas abertas, 

sendo 994 para nível supe-
rior.  Detalhes e inscrições 
podem ser encontrados nos 
respectivos sites e platafor-
mas de cada instituição.

Rio inicia semana com mais de 7,7 
mil vagas de empregos e estágios

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1
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A Escola de Música 
da Rocinha 
apresenta o 
3º Concerto 
Didático, com 
o grupo Toca 

Emmbra, no auditório do 
Centro de Cidadania Rinaldo 
Delamare, no dia 14/8, quar-
ta-feira, às 18h30. O concerto, 

com duração de 1h30, é gratuito 
e destinado a estudantes do 
ensino fundamental e médio, 
além de instituições sociais, 
visando introduzir crianças e 
adolescentes ao mundo da 
música.
Toca Emmbra é um quarteto 
feminino composto por Aline 
Gonçalves (flauta), Georgia 

Camara (percussão), Louise 
Woolley (piano) e Samara 
Libano (violão), com participa-
ção especial de Camila Rocha 
no baixo elétrico. O grupo não 
apenas executará seu reper-
tório, mas também discutirá a 
presença feminina na música 
brasileira e apresentará o livro 
"Emmbra, Escrita Musical de 

Mulheres Brasileiras".
A Escola de Música da Rocinha, 
fundada em 1994 pelo profes-
sor Hans Koch, é reconhecida 
pela UNESCO e registrada no 
Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(CMDCA). Ela apoia alunos com 
deficiência intelectual e oferece 
educação musical a mais de 400 

alunos. Desde 2004, a escola 
opera no Centro Municipal de 
Cidadania Rinaldo Delamare e 
possui polos no Espaço Social da 
Muzema – O Cisco e no Instituto 
Emunah, em Vila Taboinhas.
SERVIÇO
3º Concerto Didático da Escola 
de Música da Rocinha
- Data:14/8 (quarta-feira)

- Horário:18h30
- Local: Auditório do Centro de 
Cidadania Rinaldo Delamare, 
Av. Niemeyer, 776, 18º andar, 
São Conrado, RJ
- Duração: 1h30
=- Classificação:Livre
- Capacidade: 100 lugares
- Entrada: Gratuita (chegar 20 
minutos antes)

Grupo Toca Emmbra, é o convidado do 3º 
Concerto Didático da Escola de Música da Rocinha

Niterói tem Audiência 
Pública para criação da Lei 
de Acessibilidade Cultural 

MONTAGEM 
INÉDITA, 

“SAL” ESTREIA 
NO SESC 

COPACABANA

Cine Diversidade ocupa bairros 
do Rio de Janeiro com sessões de 

cinema, palestras e oficinas

A sexta edição da mos-
tra “Cine Diversidade 

- gênero e sexualidade 
no cinema”, promovida pela 

ColetivA DELAS, ocorre de 15 
de agosto a 22 de setembro 
no Rio de Janeiro. O evento, 

que é gratuito, terá exibições 
presenciais nos bairros Centro, 
Campo Grande, Penha Circular, 

Madureira e Maré, além de 
transmissões remotas. A pro-
gramação inclui curtas-metra-
gens, palestras e oficinas, com 
foco na produção de cinema 
independente e na interação 
entre produtores, cineastas e 

público.
Com apoio da RIOFILME e 

parceria da co.liga, a mostra 
destaca a visibilidade de curtas 
nacionais voltados às mulheres 
e à comunidade LGBTQIAPN+. 
O evento contará com trinta 
curtas e painéis de discussão, 

incluindo:
- 15/08 às 19h: Viviane Lapro-
vita apresenta "Audiovisual, 

Territorialidades e Corpo".
- 15/08 às 20h30: Emy 

Lobo discute "Cinema e 
Feminismos".

- 16/08 às 19h: Julia Katherine 
aborda "Cinema Contempo-
râneo, Representatividade e 

Universo Queer".
- 16/08 às 20h30: Gautier Lee 
fala sobre "Mercado Audiovi-

sual e Diversidade".
A mostra visa celebrar a diver-
sidade das histórias brasileiras 

e proporcionar um espaço 
para o cinema independente. 

A programação completa e 
a retirada de ingressos estão 
disponíveis no site da mostra: 
www.lu.ma/cinediversidade. 
A ColetivA DELAS é uma con-

sultoria criativa focada em 
diversidade e inclusão, com-

posta por mulheres e pessoas 
LGBTQIAPN+, promovendo 

igualdade de gênero e repre-
sentatividade. Mais informa-
ções estão em https://www.

coletivadelas.com.br/.

O fundador do Insti-
tuto Gingas, David 
Bassous, conhe-

cido como Mestre Bujão, 
é presença confirmada na 
Audiência Pública sobre a 
Lei Municipal de Acessibili-
dade Cultural, que acontece 
no dia 14/08, às 18h, na 
Câmara Municipal de Niterói. 
O encontro foi proposto pelo 
vereador Leonardo Giordano 

e tem objetivo de garantir essa 
conquista em prol do direito, 
através de uma lei estraté-
gica e essencial. A audiên-
cia pública vai ouvir a popu-
lação para a criação da lei. 
"O evento atua no cerne 
de uma problemática que 
se arrasta há muito tempo, 
que é a urgência em esta-
belecer uma política pública 
de cultura realmente para 

todos. Estamos em busca da 
criação de uma cidade mais 
acolhedora e inclusiva para 
pessoas com deficiência", 
explicou Mestre Bujão que 
trabalha  a capoeira através 
do método Din Down Down, 
para que todas as pessoas, 
com deficiência ou sem defi-
ciência possam expressar sua 
cidadania através da arte e 
da cultura.

Há 30 anos, a salina 
nos fundos da casa da 
artista Adassa Martins, 

em Cabo Frio, ainda permitia 
brincar entre montes de sal. 
Contudo, a decadência das 
salinas, acelerada pela meca-
nização e especulação imobi-
liária, marcou o fim de uma 
prática econômica significa-
tiva no Brasil. Baseado nessas 
memórias, Adassa estreia “Sal”, 
um espetáculo inédito no SESC 
Copacabana em 15 de agosto, 
às 20h30. O elenco inclui Miwa 
Yanagizawa, Laura Samy, Tati 
Villela e Adassa Martins, e a 
peça explora o reencontro de 
um trabalhador de sal com seu 
filho e um velho amigo em uma 
salina em declínio.
A peça aborda a história das 
salinas e suas implicações 
econômicas e culturais, refle-
tindo sobre relações familiares, 
gênero e a transformação da 
sociedade. A inspiração inclui a 
Casa da Flor, um patrimônio de 
São Pedro d’Aldeia, e cadernos 
de Gabriel Joaquim dos Santos, 
cuja pesquisa influenciou a 
trilha sonora do espetáculo. 
“Sal” é uma homenagem à vida 
dos salineiros e à importância 
do sal na economia brasileira.

Serviço:
- Local: Mezanino do SESC 
Copacabana
- Temporada: 15 de agosto a 8 
de setembro de 2024
- Ingressos: R$ 7,50 a R$ 30

A Escola de Música da 
Rocinha abre as portas para 
o seu 3º Concerto Didático. 
O grupo Toca Emmbra é o 

convidado da noite, no audi-
tório do Centro de Cidadania 
Rinaldo Delamare. Dia 14/8, 

quarta-feira, às 18h30.

CADERNO
G

Espetáculo “Conversas ao pé da terra”

O espetáculo "Conver-
sas ao Pé da Terra", 
do Coletivo de Dança 

Lemagidé (Débora Cam-
pos, Gik Alves, Letícia Bento 
e Maiara Viana), será apre-
sentado hoje às 19h no Sesc 

Ramos e na quinta-feira (15) 
às 16h no Sesc Tijuca, como 
parte da Mostra Regional de 
Artes Cênicas do Sesc. Gratuito 
e aberto a todas as idades, o 
espetáculo celebra a natureza, 
o feminino e o Orixá Nanã. 

Com mentoria da atriz Tati 
Vilela e da diretora de movi-
mento Gabriela Luiz, o traba-
lho mistura danças negras e 
contemporâneas, refletindo 
sobre a conexão com a terra e 
a transformação da vida.
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O caso da dis-
puta pelo 
bronze no 
solo da ginás-
tica artística 
nas Olimpía-

das de Paris ganhou novos 
desdobramentos nesta terça-
-feira. Após o Tribunal Arbi-
tral do Esporte (CAS) negar o 
pedido de revisão da Confe-
deração de Ginástica Artística 
dos EUA, a Federação Romena 
propôs que o bronze fosse com-
partilhado entre Ana Barbosu, 
Sabrina Maneca-Voinea e Jor-
dan Chiles, cujas notas foram 
reavaliadas. Com isso, Barbosu, 
Maneca-Voinea e Chiles ficaram 

na terceira, quarta e quinta 
posições, respectivamente.
A Federação Romena de Ginás-
tica (FRG) esclareceu que não 
pediu a retirada da medalha de 
Chiles e pediu respeito para as 
ginastas romenas e para Nadia 
Comaneci, que também foi cri-
ticada por seu posicionamento 
sobre o caso. Comaneci apoiou 
a proposta de divisão de meda-
lhas e destacou a importância 
da saúde mental das atletas.
O CAS decidiu que houve uma 
irregularidade no acréscimo de 
0.100 na nota de Chiles, que 
permitiu sua subida ao terceiro 
lugar. Sem esse acréscimo, 
Chiles teria ficado em quinto, 

enquanto Barbosu e Maneca-
-Voinea teriam sido terceira e 
quarta colocadas. A decisão do 
CAS ajustou a classificação final, 
confirmando Barbosu como 
terceira colocada com 13.766 
pontos, e Maneca-Voinea em 
quarto, com 13.700 pontos, 
enquanto Chiles manteve sua 
nota original de 13.666 pontos.
A USA Gymnastics tentou argu-
mentar com um vídeo mos-
trando a solicitação de revisão 
dentro do prazo regulamentar, 
mas o CAS rejeitou o pedido, 
mantendo a decisão. A Federa-
ção Internacional de Ginástica 
(FIG) confirmou a alteração dos 
resultados conforme a decisão 
do CAS.
Rebeca Andrade e Simone 
Biles, vencedoras do ouro e 
prata, não foram afetadas pela 
mudança.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Botafogo e Palmeiras se enfrentam nessa 
Quarta-feira  (14), às 27h e 30 min (horário 
de Brasília), EstádioNilton Santos, Rio 
de janeiro, pela Copa Libertadores.

Botafogo X Palmeiras

Entidade emite nota propondo que medalha seja 
dividida entre a americana Jordan Chiles e as 
romenas Ana Barbosu e Sabrina Maneca-Voinea

O Flamengo está 
em busca de 
novos laterais 

após a lesão de Matías Viña 

e a possível saída de Wesley 
para o Atalanta, da Itália. Na 
noite de 12 de agosto, o depar-
tamento de futebol se reuniu 

Flamengo aprova nova contratação de peso Flamengo aprova nova contratação de peso 
e diz sim para a chegada de Alex Tellese diz sim para a chegada de Alex Telles

"Vila Viva Sorte": Santos vende 
naming rights do estádio para 
empresa de capitalização

FORMÚLA 1

para discutir contratações. Mar-
cos Braz, vice-presidente de 
futebol, tem o apoio do presi-
dente Rodolfo Landim para tra-
zer pelo menos quatro reforços. 
Entre os nomes cogitados está 
o lateral-esquerdo Alex Telles, 
ex-Manchester United. O Fla-
mengo demonstrou interesse e 
pode fazer uma proposta, já que 
Telles está de saída do Al Nassr e 
deve rescindir seu contrato, che-
gando livre para qualquer novo 
clube, arcando apenas com salá-
rios e luvas. Embora Alex Telles 

Corinthians encerra negociações por Alex 
Arce e segue no mercado para reforçar ataque

CORINTHIANS

O Corinthians encerrou 
as negociações com a 
LDU para contratar o 

atacante paraguaio Alex Arce. 
O clube equatoriano informou 
que não estava disposto a libe-
rar o jogador de 29 anos, e a 
possibilidade de pagar a multa 
rescisória de 8 milhões de dóla-
res (aproximadamente R$ 44 
milhões) foi descartada pelo 
Timão.

Em busca de um camisa 
9, o Corinthians fez várias pro-
postas à LDU, aumentando 
os valores e percentuais de 
direitos econômicos. Apesar 
de inicialmente estar aberto 
a ouvir ofertas, a LDU se mos-
trou mais relutante após a lesão 
de Michael Estrada, outro ata-
cante da equipe que poderia 
substituir Arce. A situação 
foi complicada pela janela de 

transferências do Equador, que 
fechou no fim de julho, impos-
sibilitando a contratação de um 
substituto para Arce.

Como o paraguaio é o arti-
lheiro da LDU em 2024, e sem 
sucesso na negociação, o Corin-
thians agora foca em encontrar 
reforços para o ataque. O clube 
também enfrenta dificuldades 
para contratar o equatoriano 
Gonzalo Plata, do Al-Sadd.

A janela de transferências no 
Brasil permanece aberta até 2 de 
setembro, e o Corinthians busca 
pelo menos mais um atacante. 
Recentemente, o clube anunciou 
a contratação de Talles Magno, 
que chega por empréstimo de um 
ano, e já contratou outros quatro 
jogadores neste meio de ano: o 
goleiro Hugo Souza, o zagueiro 
André Ramalho, e os volantes 
Charles e Alex Santana.

FLAMENGO FLAMENGO 

O Santos fechou 
um contrato de 
naming rights 

para o estádio Vila Belmiro 
com a Viva Sorte, empresa 
de capitalização. O acordo, 
que terá duração de dez 
anos, garante ao clube 
um valor mínimo de R$ 15 
milhões anuais. O estádio 
passará a se chamar "Vila 
Viva Sorte".

A assinatura do con-
trato ocorrerá ainda esta 
semana, em uma ceri-
mônia com a presença 
do presidente Marcelo 

Teixeira e representantes 
da Viva Sorte. A decisão 
foi comunicada na reu-
nião do Conselho Delibe-
rativo na noite da última 
segunda-feira.

O contrato com a Viva 
Sorte permanecerá em 
vigor mesmo que o San-
tos decida construir uma 
nova arena no local da Vila 
Belmiro. O valor anual de 
R$ 15 milhões é garantido 
por dez anos, com a possi-
bilidade de aumento con-
forme metas estipuladas 
no contrato.

Bronze dividido 
entre as três? 

OLIMPÍADAS 

XX

já tenha sido alvo do Flamengo 
anteriormente, o clube agora 
tem pressa em fechar o acordo. 
O lateral-esquerdo de 31 anos, 
que já foi convocado por Tite 
para a Seleção Brasileira, pode 
chegar como titular absoluto. 
O técnico rubro-negro costuma 
discutir o planejamento com os 
dirigentes, e nas redes sociais, os 
torcedores já sinalizaram a con-
tratação de Telles como ideal. A 
decisão agora está nas mãos de 
Marcos Braz para concretizar o 
negócio.

Timão tem até o dia 2 de setembro 
para contratar jogadores

Peixe fechou acordo por dez 
temporadas, recebendo R$ 15 
milhões por ano; veja mais detalhes

Diretor da RBR compara 
Verstappen com Jordan 
e Federer: "Lenda"

SANTOS 

Michael Jordan e Roger 
Federer são ícones indis-
cutíveis do esporte mun-
dial, e Pierre Waché, diretor 
técnico da RBR, considera 
Max Verstappen, tricam-
peão mundial da Fórmula 
1, em um nível semelhante. 
Aos 26 anos, Verstappen 
já acumula 61 vitórias, 40 
pole positions e 107 pódios, 
estabelecendo recordes no 
automobilismo.

Waché compara Versta-
ppen a lendas como Fede-
rer e Jordan, destacando 
sua habilidade em realizar 
o impossível e sua capaci-
dade de controlar e analisar 
o carro com precisão. "Ele 
é como todas as lendas de 
outros esportes, fazendo 

coisas que ninguém mais 
consegue," afirma Waché.

Atualmente, Verstappen 
lidera a F1 2024 com uma 
vantagem de 37 pontos 
sobre Lando Norris, ape-
sar de desafios com o 
RB20. Waché ressalta que 
o feedback de Verstappen 
é crucial para aprimorar o 
carro, pois sua capacidade 
de explorar ao máximo o 
desempenho é incompa-
rável. Após um jejum de 
quatro corridas sem vitó-
rias, Verstappen pediu mais 
"fome e desejo" da equipe 
para o retorno da F1 no 
GP da Holanda, em 25 de 
agosto. A temporada tem 
uma pausa de quatro sema-
nas antes da 15ª etapa.


